



第41号 2024(令和6)年12月23日 発行責任者 加賀谷 登

行く年 来る年!

学校の区切りは3月ですが、1月からは新しい年を迎えるということで、世の中は12月末で一区切りというところも多いです。2学期制の学校は、学期の区切りというわけでもないので、この「区切り」をどのように伝えたらいいか、悩む先生方もいるかもしれません。しかし、学校はどうであれ、「行く年」と「来る年」がともにあるこの冬休みは、気持ちの面では大きな「区切り」になります。どんな一年だったか振り返り、必要であれば反省してください。新たな年に希望をもって、新たな誓いを立てて、新しい一年をスタートさせてください。

さて、令和6(2024)年のスタートは、能登半島地震 でした。正月から大地震に見舞われことが の人たちが亡くなり、一つされいます。 の人たちがたくさんいます。 の人たちがたくちがたくうさんがました。 でした。 でした。 でもされいます。 ではないました。 のといました。 のといました。 のといました。 のといました。 のといました。 のといました。 のといました。 のといるない。 でいるないでもないったしたが多い。 でいるないでものがました。 の地域でものたりといいでもいったのに のにはないのに のにはないのに のが出り、 のいまた、 でいるでは、 のいまた、 でいるには のいまでは、 のいました。 のいまでは、 のいな、 のいな、 のいな、 のいなな、 のいなないな

学校のことを振り返ってみると、とにかく暑く危険な一年でした。熱中症に注意しなければならない時期がとにかく長く、現実に外での活動を中止しなければならないレベルになった日が何日かありました。学校行事は、順調に行うことができ、二中みらい集会(人権集会)のように、コロナ禍を挟んで何年ぶりかに開催できた行事もありました。椿町中学校との統合が正式に決定し、何度か交流学習を実施しました。これから阿南第二中学校の新しい歴史を一緒に築いてほしいと思います。

	曜	1月の行事予定
1	水	元日
2	木	年始休
3	金	年始休
4	土	
5		家庭人権学習の日
2 3 4 5 6	月	
7	火	全校集会① 生徒会本部役員任命 SC
8	水	ALT
9	木	図書館サポーター 1・2年課題テスト
		3年第3回基礎学カテスト
10	金	ひまわり号
1 1	土	家庭読書の日
12		
13	月	成人の日
14	火	SC
15	水	
16	木	図書館サポーター ALT 職員会
17	金	英検
18	土	
19		
	月	学校安全の日
21	火	SC
22	水	2年職場体験学習
23	木	2年職場体験学習
20 21 22 23 24	金	ALT PTA本部役員会
25	土	入学説明会 登校日(お弁当)
26		
27	月	振替休業日
28	火	生徒会専門委員会・いじめ防止委員会
		SC 図書館サポーター
29	水	ALT
29 30	木	研究授業1-1
3 1	金	PTA・体文合同役員会

※予定は都合により、変更する場合があります ので、あらかじめご了承ください。

令和了年はどんな年になるのでしょうか。それぞれが新しい年に対して、めあてをもち、自己実現に向かって努力していってほしいと思います。

【1月の行事予定】

1月の学校行事をお知らせします。6日(月)までは、冬季休業日です。健康に注意して、楽しい冬休みにしてください。7日(火)から、後期後半がスタートします。全校集会で、新しい生徒会本部役員の任命をします。9日(木)は3年生の第3回基礎学力テストがあります。いよいよ3年生の進路決定も大詰めを迎えます。冬休み中、しっかり頑張って、この日を迎えてほしいと思います。悔いを残すことなくがんばってください。1・2年生も課題テストをおこないます。22日(水)23日(木)は、2年生の職場体験学習があります。それぞれが決めた事業所で、「働くこと」とはどういうことか、しっかり学んできてください。25日(土)は、新1年生に向けた入学説明会です。生徒のみなさんは登校日となっていますので、お弁当の準備をお願いします。

【健康管理をしっかりと】

徳島県にインフルエンザ注意報が発表されました。冬休みに入りますが、有意義で楽しい休みにするためにも、健康管理をきちんとしましょう。新型コロナウイルス感染症やマイコプラズマ肺炎、その他の感染症も流行るおそれがあります。十分注意してください。健康管理の基本は、①規則正しい生活習慣(早寝早起き)②適切な栄養(暴飲暴食をしない)③手洗い・うがいです。

今年の漢字

12月23日(月)全校集会の校長講話より

先日、今年の漢字が発表されました。「金」という文字が選ばれました。

今年は、パリオリンピック・パラリンピックで日本人選手たちが大活躍しました。多くの金メダルを獲得しました。また、新紙幣が発行されました。一方で、政治の世界では裏金問題が世間を賑わせました。さらに、 問バイト。今や中学生・高校生までが闇バイトに応募し、逮捕された現実もあります。

良くも悪くも、「金」という文字が世間を賑わせました。

 校長先生個人で考えてみると、今年は、新型コロナウイルス感染症にもインフルエンザにもかかり、しばら く寝込んでしまいました。痛風にかかったり、ぎっくり腰になったりで、身動きでいなかった時期もあります。 {目が見えにくくなって、不便を感じる事が多くなりました。だから健康の「健」かな。

みなさんはどうでしょうか。みなさん自分自身の一年を振り返ってみた時、どんな漢字があてはありますか。
〈ただ一年を振り返ってみて漢字を当てはめるという行為に、大きな価値はないと思うけれども、一年を振り返〉
〈ってみた時に、象徴的にできたこと、できていなかったことが明らかになるはずです。「ああ、これができて〉
〈いなかったなあ」だけで済ませるのではなく、その原因をしっかり考えてみてほしいと思います。そして、そ〉
〈れをぜひ改善してほしいと思います。
〈れをぜひ改善してほしいと思います。
〈

来年は、できなかったことを表す漢字ではなく、できたことを胸張って、これですと言えるようになってほ しいと願っています。

令和了年がみなさん一人一人にとって、素晴らしい年になりますように。

おススメの一冊!

今回は、岩倉教頭先生のおススメの一冊を紹介します。冬 休みの空いた時間にぜひ読んでみてください。

絵本『くれよんのくろくん』

なかや みわ 作・絵

新品のまま使われることなく、退屈していたくれよんたち。ある日、箱を飛び出したきいろくんは、真っ白な画用紙を見つけます。きいろくんが、クルクルッと画用紙にチョウを描いてみると、なんていい描き心地! 「そうだ。チョウには、おはながひつようだね」きいろくんに連れられて、あかさんとピンクちゃんもやってきました。あかさんがチューリップを、ピンクちゃんがコスモスを咲かせます。「おはなには、はっぱがひつようよ」今度はみどりくんときみどりさんが呼ばれ、そして次つぎとほかのみんなも集まって、絵が出来上がっていきます。けれど、くろくんだけは、きれいに描いた絵を黒くされてはたまらないと、みんなの仲間に入れてもらえません。さびしそうなくろくんのところへ、シャープペンのおにいさんがやってきました。シャープペンのおにいさんが、くろくんに教えてくれたこととは……。

誰かを仲間はずれにするのではなく、一人一人が違った個性を持つ、大切で素敵な存在であることを教えてくれます。

桑野小学校からお礼に来てくれました! 「服のチカラプロジェクト」





12月20日(金)放課後、桑野小学の児童3名が、「服のチカラプロジェクト」の協力のお礼に、校長室を訪ねてくれました。大きな段ボール箱10箱分の衣服が集まったそうです。集まった衣服は、難民・避難民の子どもたちに届けられるそうです。

世界には多くの難民がいます。 2024年5月時点で1億200 0万人、そのうち4割くらいが子 どもだろうと推定さえています。 服と共に、協力してくれた人たち の思いも一緒に届いてほしいです